

1. RESUMEN

El informe presenta los resultados de la visita que sobre el terreno se llevó a cabo en el municipio de Calarcá donde la OPS ejecuta un proyecto en **“Desarrollo humano sostenible para el logro de un Municipio Saludable”**. Así mismo describe brevemente el resultado del Taller sobre Manejo de Alojamientos Temporales para autoridades locales y Ong's que operan en el área; presenta algunas conclusiones y recomendaciones de fondo para el mejoramiento de la calidad de vida de las personas en los alojamientos.

2. OBJETIVO

Describir la situación actual de los alojamientos temporales de Calarcá, luego de cuatro meses del desastre, en relación con la salud y los aspectos relevantes que deben ser corregidos para la estabilidad, buena marcha y mejoramiento de la calidad de vida de la población afectada.

3. SITUACION

El día 25 de enero del año en curso, a las 13:19 horas, un sismo de una magnitud de 5.8 grados en la escala de Richter, con epicentro en el municipio de Córdoba, departamento de Quindío y con una profundidad de 33 km. El sismo ocasionó daños graves en las personas e infraestructura de los departamentos del Quindío, Risaralda y Valle, siendo los daños más significativos en el departamento del Quindío, particularmente en los municipios de Armenia, Calarca y su corregimiento de Barcelona, Montenegro, La Tebaida, Pijao, Córdoba, Quimbaya, entre otros, causando 1.185 defunciones por efectos directos en el eje cafetero, 4.057 heridos, 39,8% de viviendas destruidas o dañadas dejando a muchas personas sin techo. La infraestructura de salud sufrió daños entre moderados y graves, de igual modo se presentó deterioro grave de líneas vitales, incremento del desempleo que se suma a la crisis económica del país, (ver informe inicial, abril, 1999).

Después del impacto en la fase de respuesta y rehabilitación, la Organización Panamericana de la Salud (OPS/OMS) y su Representación en Colombia prestaron asistencia técnica de emergencia con personal nacional e internacional a las autoridades de salud en el plano nacional, departamental y local, por un periodo de 60 días en forma sostenida, Actualmente en la fase de transición, entre la rehabilitación y la reconstrucción, se apoya en especial al Municipio de Calarcá mediante un “Proyecto de Desarrollo Humano Sostenible para el logro de un Municipio Saludable”

La población de Calarcá en la zona urbana, sin incluir el corregimiento de Barcelona, se estima en 58.642 habitantes y en la zona rural 7.445, para un total de 66.087 habitantes. La Secretaría Municipal de Salud reportó un total de 106 defunciones, 340 heridos y 660 habitaciones o viviendas afectadas.